

Zeitschrift: Sprachspiegel : Zweimonatsschrift
Herausgeber: Schweizerischer Verein für die deutsche Sprache
Band: 7 (1951)
Heft: 11

Artikel: Der Sprachverein ruft um Hilfe
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-420226>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Sprachspiegel

Mitteilungen des Deutschschweizerischen Sprachvereins

Wintermonat 1951

7. Jahrg. Nr. 11

35. Jahrgang der „Mitteilungen“

Der Sprachverein ruft um Hilfe

Er muß rufen, und zu ungewohnter Stunde, damit er ja gehört werde; denn die regelmä

So kann es nicht weitergehen. Es kann auch nicht so gehen, daß der Verein seine Leistungen herabsetzt. Er hat am „Sprachspiegel“ schon zu sehr sparen müssen. Daß das Papier leichter geworden ist, hat nicht viel zu sagen; aber er hat den jährlichen Umfang von $11\frac{1}{2}$ auf 10 Bogen einschränken müssen. Der Bezugspreis von 6 Fr., der zugleich den Jahresbeitrag bedeutet, war von Anfang an zu knapp berechnet; darum hat auch unser erster Verleger den Vertrag bald gekündigt. Vorsichtig sind wir dann um einen Franken gestiegen, aber das war nicht im Verhältnis, in dem die Druckkosten und Papierpreise gestiegen sind, und die an der letzten Jahresversammlung für 1952 beschlossene weitere Erhöhung auf 8 Franken wird wieder nicht genügen, weil in den letzten Tagen eine weitere Verteuerung des Papiers angekündigt worden ist. Die seit 1945 vorgenommene Steigerung des Jahresbeitrages ent-

spricht überhaupt nicht dem heutigen Geldwert und den Preisen für alle Lebensbedürfnisse, zu denen doch auch die Pflege geistiger Güter gehört. Aber gerade der Teuerung wegen haben wir den Pflichtbeitrag immer möglichst niedrig, nur allzu niedrig gehalten, weil wir möglichst vielen die Teilnahme ermöglichen wollten. So aber kann es nicht weitergehen.

Wir bitten daher unsere Mitglieder: Helft uns! Helft uns, unsere schöne Aufgabe weiter und wo möglich noch besser als bisher erfüllen. Helft rasch und gründlich! Jeder Franken ist uns willkommen; unsere Zuversicht aber setzen wir darauf, daß sich unter unsren Mitgliedern wieder einmal der und jener großzügige Spender finde, dem die Sprache am Herzen liegt und der dafür ein Opfer zu bringen bereit ist. Wir danken zum voraus.

Freiwillige Beiträge werden erbeten an die Geschäftskasse des Deutsch-schweizerischen Sprachvereins, Küsnacht (Zürich), Postscheckrechnung VIII 390.
Der Ausschuß

Fremdwort-Knigge

-i. Die Kulturwelt erhält täglich soviel Zuwachs an bisher unbekannten und unbenannten Dingen, daß sie die hintersten Sprachvorräte hervorholen muß, um alles einzufangen. Sind wir ohne Sulfokarbonfsäure-imide und Kalziumoxalatschrumpfnieren noch denkbar? Du mußt es nur nicht schwer nehmen. Setz dich zu einem American drink auf die nächste Open-Air-Terrasse und „schneugge“ in den herumliegenden Papieren. Das wird dich beruhigen. Wie hübsch, daß Bradley kein spektakulärer General ist, die Eisengasse und Gerbergasse in Basel der Arkadisierung entgegenharren, daß es Reisende mit sepulcrophilen Neigung und Probleme der Flugmetereologie — warum denn „Meteor“? — gibt; wie traurig auf der andern Seite, daß Eufosina Weber gestorben ist, die Sache mit dem Reerport nicht klappen will und die moderne Zeit dem einzigen authentischen Freskanten — mit einfachem s! —, den sie hervorgebracht, die Mauern versagt, an denen er sich realisieren könnte!

Im vergangenen Sommer haben unsere Zeitungen den Tod des griechischen Ministerpräsidenten Themistokles Sofulis oder Sofoulis oder Sophulis oder Sophoulis gemeldet. Wie hieß der Mann eigentlich?